
Niederschrift Mitgliederversammlung vom 13.12.2023, 20 Uhr
Frankys Wirtshaus

Anwesend vom Vorstand:
Stephan Hünnekes, Corinna Hünnekes, Carmen Pins, Jutta Riemer, Beate Jennen, Frank Beutin, Jörg 
Gruner, für die Gemeinde Hiltrud Kern und Bürgermeister Paul Hoene
Anwesende Mitglieder:
Johannes und Rosi Drießen, Franz-Josef Ruyters, Dieter und Barbara Mundt, Bernd und Christel Hinz,  
Margret Herzog, Martina Fenske, Hans Kroppen

Bericht des Vorsitzenden, Rückblick

Nach einer kurzen Begrüßung berichtet Stephan Hünnekes von den Feierlichkeiten in Acigné anlässlich des 
60. Jahrestags zur Unterzeichnung des Elysée-Vertrages.
Die Fête de la Nature  fand aufgrund der Proteste der französischen Spargelbauern ohne deutschen Spargel
statt.
Bei den Stammtischen ist im puncto Teilnehmerzahl noch Luft nach oben. Sie sollen zunächst aber weiterhin
stattfinden.
Die Mitgliederfahrt nach Antwerpen fand großen Anklang.
Der Jugendaustausch mit Acigné stieß auf große Begeisterung, im Sommer findet der Gegenbesuch statt.
„Nikolaus kommt über die Niers“ war auch in diesem Jahr wieder ein großer Erfolg. Die Einnahmen stehen 
Mitte Januar fest und werden auf alle beteiligten Vereine verteilt.
Die Standbesetzung für den 25. Marché de Noel am 9. und 10.12.2023 wurde von Horst und Hiltrud Kern 
gestellt. Die Einnahmen sollen je zur Hälfte an Wachtendonk und Acigné gehen. Hier muss die Abrechnung 
zeigen, ob und in welcher Form das Format noch beibehalten werden kann, da wiederholt ein hoher 
Aufwand für den Transport geleistet werden musste.

Bericht der Kassiererin 

Der Verein zählt noch 61 Mitgliederhaushalte. → Die Webseite muss dahingehend korrigiert werden.
Jutta Riemer trägt den Kassenbericht vor.
Herr Hoene erinnert daran, dass künftig Zuschüsse seitens der Gemeinde nur noch auf Antrag im Rahmen 
von einer Fehlbetragsfinanzierung bewilligt werden können und rät zur umgehenden Antragsstellung.

Bericht zur Kassenprüfung und Entlastung des Vorstandes

Rosi Drießen als 1. Kassenprüferin berichtet von der einwandfreien Kassenführung und bittet um Entlastung 
des Vorstandes. Diese erfolgt einstimmig ohne Enthaltung. 

Wahl der Kassenprüfer*innen für das Folgejahr

Als 1. Kassenprüferin werden Martina Fenske, und Margret Herzog als 2. Kassenprüferin für das kommende 
Jahr verpflichtet.

Ausblick auf die nächsten Aktivitäten

Stephan Hünnekes schildert die Vorbereitungen zum Neujahrsschwimmen und bittet um Unterstützung beim 
Verkauf von Getränken und Snacks.
Anfang des Jahres erfolgt die Teilnahmeabfrage am Austausch zu Christi Himmelfahrt. Es wird damit 
gerechnet, dass die Kosten für den Transport um mindestens 30 % steigen.
Im Juli wird der JuRa mit Jugendlichen zum Gegenbesuch nach Acigné fahren. Die Finanzierung ist auch 
durch die Spendenzusage des Energiebeirates gesichert.

Verschiedenes

Aus der Mitgliederschaft wird angeregt, für den Verein neue Fördermöglichkeiten auf europäischer Ebene zu 
suchen.
Stephan Hünnekes berichtet, dass der Deutsch Französische Bürgerfonds nur Aktivitäten in der 
Europawoche fördert, damit fällt der Austausch raus. Martina Fenske berichtet von den sehr hohen Hürden 
der Bürokratie, die sie anlässlich ihrer Auseinandersetzung mit dem Thema erfahren hat.
Hiltrud Kern erläutert, dass die Aquise von Fördergeldern sehr personalintensiv ist und von kleinen 
Gemeinden und Vereinen nicht geleistet werden kann.



Stephan Hünnekes erklärt, dass der Verein Freunde von Acigné nun Mitglied im Schwimmverein ist und über
10 Eintrittskarten verfügt. Wie die Weitergabe an die Vereinsmitglieder erfolgen soll, wird noch kommuniziert.

Weiterhin legt er dar, dass die Gewinnung neuer Mitglieder mittels France mobile über die Schulen bei den 
Grundschulen gescheitert ist und lediglich der Förderverein der Freien Realschule darüber nachdenkt, 
France mobile einzuladen.

Die Idee, künftige Mitgliederversammlungen nicht so spät im Jahr stattfinden zu lassen, wird begrüßt.

Ende der Versammlung ist um 21:30 Uhr

gez. Corinna Hünnekes
Schriftführerin Freunde von Acigné


